



Retraites : l'heure de vérité

Auteurs : Jean-Marie Harribey / Pierre Khalfa / Christiane Marty (coord.)
Pierre Concialdi / Didier Horus / Michel Husson / Isaac Johsua / Marc Mangenot / Patrick Morvan / Daniel Rallet

Depuis 1993, les « réformes » du système de retraites se suivent... et se ressemblent. Pour l'avenir, de nouvelles mesures s'appêtent à remettre en cause le droit à la retraite à 60 ans et à rallonger encore la durée de cotisation des salariés du privé comme des fonctionnaires. Face à l'augmentation du nombre de retraités, il s'agit fondamentalement pour lui de baisser le montant des pensions.

La paupérisation des retraités est programmée. Le système par répartition basée sur la solidarité entre les générations est ainsi petit à petit vidé de son contenu. Si l'objectif de le remplacer par un système par capitalisation a pris du plomb dans l'aile avec la succession de crises financières, il n'est cependant pas abandonné.

Des « réformes systémiques » du système par répartition sont, de plus, envisagées qui en transformeraient la logique avec l'instauration d'un régime à points ou à « comptes ». D'autres solutions existent pourtant, comme ce livre le montre, à condition de lever plusieurs tabous. Elles supposent un nouveau partage de la richesse produite en s'attaquant aux revenus financiers, ce qui est possible par l'augmentation des cotisations. Elles supposent aussi un partage de l'emploi en cessant de focaliser sur l'augmentation de l'emploi des seniors, pour viser à réduire le chômage, notamment celui des jeunes, et à améliorer le taux d'emploi des femmes en même temps que leurs conditions d'emploi. Il s'agit donc de travailler moins et non pas plus longtemps quand la productivité augmente et de mieux répartir emplois et revenus.

Ce livre, qui s'appuie sur les chiffres du rapport d'avril 2010 du Conseil d'orientation des retraites (COR), en fait la démonstration.

Retraites : l'heure de vérité

Attac, Fondation Copernic,
Éditions Syllepse, Paris, mai 2010, 7€

Cet ouvrage est édité auprès des Editions Syllepse, éditeur indépendant qui a la forme juridique d'une association.

Les comités locaux d'Attac peuvent se procurer directement cet ouvrage, comme ceux qui suivront, auprès de l'éditeur en lui adressant, dès maintenant, un mèl de commande aux deux adresses suivantes : editionssyllepse@yahoo.fr avec copie impérative à syllepse@wanadoo.fr

Cette commande, d'un minimum de 10 ouvrages, doit comporter en fichier attaché le bon de commande renseigné sous Word. Dès réception, la commande sera honorée.

Le chèque de règlement de la commande, à l'ordre de Syllepse est à adresser, avec une copie du bon commande renseigné à :

Editions Syllepse 69, rue des Rigoles 75020 Paris.

Cliquez ci-dessous pour télécharger le bon de commande

